
Pilotprojekt Freifunk Kommune Gera

Protokoll der 24. Sitzung der Lenkungsgruppe

DATUM UHRZEIT ORT

27.06.2017 16:00 – 18:00 Raum 124, Kornmarkt 12, Gera

TEILNEHMER  Mathias Klein (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Dieter Laudenbach (AG Bürgerhaushalt)

 Mario ten Venne (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Tobias Werner (Stadtverwaltung)

 Matthias Drobny (Projektleiter)

BESCHLUSSFÄHIGKEIT ja

PROTOKOLL  Matthias Drobny

TOP 1 Organisatorisches

• Termine

◦ Während der Sommerferien finden urlaubsbedingt keine Treffen statt.

◦ Das nächste turnusgemäße Treffen findet damit am 29.08.2017 statt.

◦ Ab 29.08.2017 ist der normale 4-Wochenrhythmus wieder aktiv.

• Finanzplan

◦ Herr Drobny stellt kurz die beim TMWWDG eingereichten Zahlen vor.

◦ Herr Laudenbach fragt an, ob damit jetzt Gelder für den Ausbau des Hofwiesenparkes zur 

Verfügung stehen. Herr Drobny weist auf den Aufbau eines Backbonestandortes im 

Stadion hin.



INTERN 2016 2017 2018

Plan Ist Plan Neu Plan Neu

Sachausgaben 

(investiv)

39.000,00 € 6.873,49 € 20.400,00 € 57.400,00 € 0,00 € 40.938,67 €

Sachausgaben 

(laufend)

0,00 € 0,00 € 6.300,00 € 1.000,00 € 6.300,00 € 1.000,00 €

Personalkosten 30.960,00 € 10.991,30 € 30.960,00 € 32.300,00 € 30.970,00 € 48.598,70 €

Reisekosten 1.180,00 € 63,00 € 1.620,00 € 200,00 € 1.200,00 € 200,00 €

Dienstleistungen 21.920,00 € 2.814,84 € 13.690,00 € 2.500,00 € 1.880,00 € 1.500,00 €

Fördermittel

Investiv 39.000,00 € 6.873,49 € 20.400,00 € 57.400,00 € 0,00 € 40.938,67 €

Aufwendungen 54.060,00 € 13.869,14 € 52.570,00 € 36.000,00 € 40.350,00 € 51.298,70 €

Summen 93.060,00 € 20.742,63 € 72.970,00 € 93.400,00 € 40.350,00 € 92.237,37 €

206.380,00 € 206.380,00 €

• Treffen mit der Fördermittelgeber

◦ Herr Drobny informiert, dass vom Fördermittelgeber keine Probleme bei der 

Umschichtung/Umplanung der Inhalte und Fördermittel zu erwarten sind.

◦ Nach der Sommerpause wird Herr Störr nach Gera kommen und sich die Entwicklung 

anschauen.

TOP 2 Vortragsreihe

• Vorschläge: IoT, Inhaltsbereitstellung im Freifunknetz

• Herr ten Venne übermittelt eine vorhandene Vorschlagsliste der Community

◦ Hackerspace-Themen: Pi-Abend, LAN-Party, Foto/Video-Bearbeitungs-Abend - Gestaltung 

allgemein, Linux-Abend, Repair Café

◦ reine Freifunk-Themen: Freifunk, Dienste im Freifunk-Netz, Was kann ich an meinem Node

anbieten, Wie kann ich größere Dienste anbieten, 'Mein Projekt mit Freifunk' - Vorstellung 

technischer Umsetzungen, Freifunk ist geben und nehmen - gemeinschaftliche Netzkultur, 

Diskussionsabend: Wir vermeshen die Welt

◦ Verein: Meet and Greet - Bürgernetz Gera-Greiz stellt sich vor

◦ Unterhaltung: (Bit-)Grill-Abend, Who is Who im Geraer Freifunk-Netz, Psychologie-Themen

(bezogen auf Freiheit, Teilen, Zufriedenheit, Gesundheit)

TOP 3 Backbone

• Herr Drobny arbeitet am Konzept für die 2. Ausbaustufe (Dreieck Mitte) und wird dieses nach 

Fertigstellung in Umlauf bringen. Durch die Sommerpause wird hier ein Umlaufbeschluss (mit 

längerer Laufzeit als sonst) notwendig.



• Das Dreieck Zwötzen wird in der ersten Juli-Woche von Gera-Web in Betrieb genommen. Die 

freifunkspezifische Konfiguration übernimmt der Verein als Projektpartner (vertreten durch die

AG Technik). (Die AG Technik wurde darüber informiert.)

• Es ist wünschenswert, ab jetzt etwa alle 2 Monate weitere Standorte zu erschließen.

• Herr Werner fordert die Erstellung/Vorstellung/Bewertung eines detaillierten 

Leistungsverzeichnisses vor den nächsten Beauftragungen. Herr Drobny wird dies erarbeiten 

(und ggf. als Umlaufbeschluss bereitstellen).

TOP 4 Öffentlichkeitsarbeit

• Herr Laudenbach rät, mit dem Interview zu warten, bis ein nächstes vorzeigbares Ergebnis (z.B.

Ausbau in Zwötzen) fertiggestellt wurde. Ebenfalls regt er eine kleine Veranstaltung in Zwötzen 

an, die sich um die Einrichtung neuer Router drehen soll. Eine praktischere Ausrichtung als zur 

Vortragsreihe wird gewünscht.

• Herr Werner schlägt die Einbindung der lokalen Vereinslandschaft (Fußball) vor und wünscht 

sich die Übertragung eines Spiels über das Freifunknetzwerk. Herr Drobny wird die (technische

und juristische) Machbarkeit prüfen.

TOP 5 Knotenausbau (Ebene 2)

• Sparkassenturm

◦ Herr Laudenbach regt die Erstellung eines neuen Anschreibens für die Sparkasse an und 

weist auf Möglichkeiten dieses Standortes bei der Bedienung des Hofwiesenparks (als 

Zwischenstation) hin.

◦ Herr Klein wird das Anschreiben im Verein überarbeiten. Herr Laudenbach wünscht sich 

eine Rückmeldung bis spätestens zum Ende der Sommerferien (10.08.2017).

◦ Herr Werner weist auf eine gute Beschreibung im Fördermittelaufruf hin.

• Weitere Standorte

◦ Herr Werner wünscht sich eine öffentliche Karte mit Freifunkstandorten. 

https://map.ffggrz.de oder http://freifunk-gera-greiz.de/meshviewer

◦ Laut Projektkonzept sind Andockstationen Standorte, die die Bevölkerung direkt 

miteinander vernetzen. Die aktuelle Vorgehensweise beim Backbone-Aufbau (Ebene 1) 

errichtet somit jeweils am Standort auch Andockstationen (Ebene 2).

◦ Herr Drobny hält eine separate Betrachtung momentan nicht für sinnvoll.

TOP 6 Sonstiges

• Hardware-Inventarisierung: Herr Werner regt eine Inventarisierung im Anlagevermögen der 

Stadtverwaltung an. Dies erfolgt bereits nach den internen Vorgaben der Stadtverwaltung.

https://map.ffggrz.de/
http://freifunk-gera-greiz.de/meshviewer
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